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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

За минувшие выходные дни на Таймыре не зафиксировано ни одного случая 
заболевания COVID-19 

По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за минувшие субботу и 
воскресенье на Таймыре не зафиксировано ни одного случая заболевания коронавирусом, 
всего с начала пандемии по-прежнему подтверждено 510 случаев. 

В Норильске за аналогичный период подтверждено 12 новых случаев заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 2 814 норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 66 539 лабораторно подтвержденных 
случаев заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки 
– 125 случаев заболевания.   

«Таймыр» 
 

Изучение отдаленных районов Таймыра и поселка Диксон пройдет в этом году 
Агентство развития Норильска в этом году организует экспедицию по изучению 

отдалённых районов Таймыра и расположенного на одноименном острове поселка Диксон. 
Агентство развития Норильска (АРН) — это координатор проекта создания туристско-

рекреационного кластера «Арктический» на севере Красноярского края. В этом году оно 
планирует провести две экспедиции. Первая будет направлена на изучение отдалённых 
посёлков Таймыра, который представляет собой интересные маршруты рядом с поселками и 
быт. 

Вторая экспедиция по поселку Диксон, который основан в 1915 году и расположен на 
одноименном острове на побережье Енисейского залива. Сейчас там проживают около 600 
человек. Местность жилой территории перспективна для туриста, но для кластера она пока 
что не известна. Об этом сообщила заместитель директора по развитию туризма АРН 
Анастасия Король. 

ФАН 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Глава города наградил победителей конкурса «Призвание» 

25 марта в городском Доме культуры, в рамках празднования Дня работника культуры, 
состоялось вручение премии «Призвание». Согласно процедуре конкурса, коллективы 
учреждений культуры города Дудинки путем голосования самостоятельно выбирали коллег 
достойных премии. 

Почётный знак «Призвание» и сертификат на получение денежной премии Глава города 
Юрий Гурин вручил Галине Неверли — преподавателю по классу фортепьяно Детской школы 
искусств им. Б.Н. Молчанова, главному библиотекарю отдела обслуживания центральной 
библиотеки МБУК «Дудинская ЦБС» Инне Лаптевой, специалисту кинодосугового центра 
«Арктика» Алексею Бакулину, аккомпаниатору — концертмейстеру отдела досуговой 
деятельности «Городского Центра народного творчества» Ларисе Томашевской, 
звукорежиссеру ансамбля «Хэйро» «Городского Дома культуры» Федору Калинину, 
заведующей культурно-образовательным отделом «Таймырского краеведческого музея» 
Евгении Садовой, ведущему методисту отдела клубной работы и досуговой деятельности 
«Таймырского Дома народного творчества» Наталье Филипповской, директору «Центра 
обеспечения деятельности учреждений культуры» Ольге Тищенко, начальнику отдела 
культуры Комитета культуры, молодежной политики и спорта Администрации города Наталии 
Димитровой. 

 
Турнир памяти Шведова назвал победителей 

Турнир по баскетболу среди сборных команд девушек и юношей учащихся 
общеобразовательных учреждений города Дудинки памяти тренера Б.М. Шведова проходил с 
15 по 26 марта в Доме физкультуры МАУ «Дудинский спортивный комплекс». 
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По результатам проведенных матчевых встреч победителями турнира и у юношей, и у 
девушек стали команды Дудинской гимназии, под руководством учителя физкультуры Ольги 
Данилкиной. Почетное второе место у сборных седьмой школы (тренер Валерий Шульмин), 
третье — завоевали команды учащихся четвертой школы (преподаватель Роман Барабанов). 

Звания лучших бомбардиров присвоены гимназистке Майе Балыбиной и учащемуся 
четвертой школы Алексею Чепрасову. Лучшими игроками соревнований стали Алиса Гуляева 
из Дудинской гимназии и Кирилл Божок из седьмой школы. Лучшими защитниками названы 
Диана Голубь и Данил Мирных — учащиеся пятой школы и Дудинской гимназии, 
соответственно. 

Победительницей конкурса штрафных бросков стала Олеся Воротникова из четвертой 
школы. Победитель конкурса дальних трехочковых бросков —представитель сборной 
гимназии Тимофей Чернозипунников. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Юрист норильской администрации незаконно работал в частном фонде и обманул 
государство на 1,6 млн рублей 

В Красноярском крае чиновник из администрации Норильска незаконно работал в 
некоммерческом фонде. Вместе с его директором он обманул государство на 1,6 млн рублей. 

Как сообщили в региональном следственном управлении СК РФ, с 2012 по 2017 годы 
мужчина работал в должности руководителя некоммерческой организации «Норильский 
городской социально-просветительский фонд „Юбилейный“», одновременно являясь 
начальником правового управления администрации Норильска. Следователи отметили, что 
такое положение дел противоречило законодательству о муниципальной службе. 

В 2018 году чиновнику предложили выбрать какое-то одно место службы, но он 
придумал, каким образом можно обойти закон. Он предложил своему секретарю стать 
фиктивным директором фонда, а сам, по данным краевой прокуратуры, занял должность ее 
советника. Все управленческие функции остались на нем, женщина лишь создавала 
видимость управления. При этом злоумышленник установил себе зарплату в 5 раз больше, 
чем получала его начальница. 

«В результате преступных действий подозреваемого в период с января 2018 года по 
декабрь 2020 года женщине, являющейся подставным лицом, незаконно начислена и 
выплачена заработная плата и иные выплаты на сумму более 1,6 миллиона рублей, что 
является особо крупным размером, которые она присвоила, причинив ущерб городскому 
бюджету», — отметили в следственном управлении. 

В отношении муниципального чиновника возбудили уголовное дело по ч. 4 ст. 159 УК РФ 
(мошенничество, совершенное в особо крупном размере). Сейчас устанавливаются все 
обстоятельства совершенного преступления. 

newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норникель" возобновил добычу на рудниках "Октябрьский" и "Таймырский" 

"Норникель" остановил приток воды на руднике "Октябрьский", подтверждает 
возобновление добычи на рудниках "Октябрьский" и "Таймырский" в соответствии с планом 
работ, говорится в сообщении компании. Полностью восстановить добычу на подтопленных 
рудниках ГМК планирует в мае - начале июня. 

"Норильский дивизион завершил второй этап восстановительных работ на рудниках 
"Октябрьский" и "Таймырский". "Норильский никель" остановил водоприток на руднике 
"Октябрьский" и подтверждает возобновление добычи на рудниках "Октябрьский" и 
"Таймырский" в соответствии с планом восстановительных работ", - сказано в сообщении. 

Третий этап плана предусматривает восстановление штатной работы рудников. Так, 
добычу на руднике "Октябрьский" планируется полностью восстановить в первой декаде мая, 
возобновление добычи на руднике "Таймырский" намечено на начало июня. 
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"Второй этап работ завершен в сроки, предусмотренные планом восстановительных 
работ. Благодаря профессиональным действиям горняков нам удалось остановить 
водоприток. Мы уже работаем над восстановлением производственной деятельности 
предприятий; это будет происходить поэтапно в соответствии с утвержденными графиками 
работ. Наряду с восстановительными работами компания проводит мероприятия, которые 
позволят исключить вероятность водопритока в будущем", - отметил старший вице-президент 
"Норникеля", руководитель Норильского дивизиона компании Николай Уткин, слова которого 
приводятся в сообщении. 

"Норникель" в связи с произошедшей аварией на рудниках снизил прогноз производства 
никеля в 2021 г. на 35 тыс. тонн, меди - на 65 тыс. тонн, металлов платиновой группы - на 22 
тонны. 

ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярский край поступили очередные 15 тысяч доз вакцины от ковид 
В Красноярский край поступила новая партия вакцины от коронавируса - 15 тыс. доз. 

Сегодня прививку сделал и министр здравоохранения края Борис Немик. Он привился 
вакциной «Гам-КОВИД-Вак» (Спутник V). 

Глава краевого Минздрава пояснил, что в Российской Федерации зарегистрированы три 
вакцины, которые идентичны по своему действию, эффективны и безопасны. Глава краевого 
здравоохранения получил прививку той вакциной, которая на данный момент была в 
лечебном учреждении. Второй компонент вакцины руководитель отрасли введет через 21 
день. Иммунизация в нынешних эпидемиологических условиях – необходимый шаг, считает 
министр. Сам он перенес болезнь в мае прошлого года. 

Борис Немик, министр здравоохранения Красноярского края: «Очень простой подход. 
Нам нужно сформировать популяционный иммунитет, с одной стороны, чтобы мы забыли о 
коронавирусе и вернулись к прежней жизни. И другое, очень важное: у привитых людей, 
особенно у пожилых, эта болезнь не будет протекать в тяжелой форме. Практически риск 
заболеть в тяжелой форме равен нулю». 

Губернатор региона потребовал, чтобы вакцина была оперативно доставлена в 
медицинские учреждения края. Прививку можно поставить в 68 медицинских организациях, 
подведомственных министерству здравоохранения края, а также в 6 частных учреждениях 
здравоохранения «РЖД-Медицина». В регионе развернут 91 прививочный пункт. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Очень важно создать в крае условия, 
при которых любой желающий мог бы получить прививку от коронавируса. Защитить жителей 
региона сейчас - наша главная задача». 

Новая партия вакцины уже начала поступать в прививочные пункты края. По 
предварительным планам,  до конца апреля регион получит еще 15 тысяч доз. Всего с начала 
периода вакцинации край получил 150 тыс. доз вакцины. 

Напомним, что записаться на вакцинацию можно: обратившись по телефону в 
регистратуру учреждения; записаться на портале электронной регистратуры: http://www.web-
registratura.ru; через Единый портал государственных услуг http://www.gosuslugi.ru. 

Всего в течение 2021 года планируется привить более миллиона жителей края. 
«Красноярский край» 

 
Губернатор: Медицинская помощь для населения останется бесплатной 

Глава края Александр Усс сегодня побывал на строительной площадке нового корпуса 
онкологического диспансера и прокомментировал опасения жителей региона относительно 
доступности медицинских услуг. 

Губернатор и его советник Андрей Модестов ознакомились с  ходом работ. Палатный 
корпус больницы планируется построить до конца 2021 года. Все работы идут в графике. 
Строители уже закрыли тепловой контур восьмиэтажного здания. Сейчас внутри ведутся 
работы по отделке помещений, идет монтаж систем вентиляции, прокладывают сети 

http://www.web-registratura.ru/
http://www.web-registratura.ru/
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электроснабжения. Параллельно ведутся работы в теплых переходах, которые будут 
связывать новое здание с поликлиникой, радиологическим и административным корпусами 
диспансера. 

Новый палатный корпус будет рассчитан на 260 пациентов круглосуточного пребывания 
в больнице, а также на 64 пациента дневного стационара. На возведение здания из краевого 
бюджета выделено 1,8 млрд рублей. 

«Решение о необходимости срочной реконструкции диспансера мы принимали вместе с 
депутатами Законодательного Собрания края, еще когда я был спикером. За эти годы все 
планы стали реальностью, мы смогли полностью изменить как внешний, так и внутренний 
подход к качеству оказания медицинской помощи людям, столкнувшимся с онкологией», - 
цитирует главу региона его пресс-служба. 

Александр Усс поручил и.о. главного врача диспансера Руслану Зукову обеспечить 
удобство лечения пациентов в новом корпусе. 

Губернатор подчеркнул, что вся помощь, которая оказывается в онкоцентре, была и 
будет бесплатной для населения: «Даже если частный инвестор согласится вложить деньги в 
развитие учреждения, медицинская помощь для населения останется бесплатной. Ее 
финансирование будет проходить за счет фонда ОМС. Привлечение инвестора на принципах 
государственно-частного партнерства необходимо для строительства одного из недостающих 
элементов онкоцентра. Однако ни к собственности, ни к управлению диспансером компания-
инвестор не будет иметь никакого отношения». 

Глава региона также добавил, что в стране уже давно введена практика взаимодействия 
бизнеса и государства. По таким проектам строятся больницы, детские сады, школы, в том 
числе и в Красноярском крае. 

НИА-Красноярск 
 

«Бомба накануне выборов». Академики решили засекретить доклад о загрязнении 
городов Сибири 

После обсуждения доклада о чрезвычайно высоком уровне бензапирена и тяжелых 
металлов в ряде сибирских городов ученые решили не публиковать данные, чтобы «не 
возбуждать ненужными вопросами население». 

Более трех четвертей из 20 российских городов, атмосфера которых имеет высокий и 
очень высокий уровни загрязнения, находятся в Сибирском федеральном округе. Как пишет 
«Тайга.инфо», об этом стало известно на заседании президиума СО РАН. Данные доклада 
решили засекретить, поскольку это может стать «бомбой накануне выборов». Заседание 
прошло в Новосибирске 25 марта, причем его запись была выложена на Youtube, но позднее 
удалена.  

Как следует из доклада директора Института оптики атмосферы СО РАН Игоря 
Пташника, в 14 из 15 сибирских городов с наиболее грязным воздухом главный загрязнитель 
— бензапирен, «очень сильный канцероген». Так, в Кызыле предельно допустимая 
концентрация бензапирена во время проведения наблюдений превышала норму в 116 раз, в 
Абакане — в 88,2 раза. По сумме выбросов бензапирена на первом месте Норильск, за ним 
следуют Новокузнецк и Красноярск.  

Норильск и иркутский город Свирск стали также лидерами по загрязнению почвы 
тяжелыми металлами — свинцом, цинком, никелем и медью. Городами, где фиксируют самые 
высокие показатели заболеваемости жителей, стали Кемерово, Красноярск, Новокузнецк и 
Иркутск.  

После обсуждения презентации участники заседания посчитали, что публиковать доклад 
нельзя, чтобы «не выступать алармистами» и не «возбуждать ненужными вопросами 
население».  

Представьте, что мы опубликуем эти доклады с концентрированной информацией — как 
бомбу накануне выборов! Что будет? Результаты предсказать трудно. Мы не имеем на это 
права. Потому предложения о публикации надо десять раз взвесить. Нельзя возбуждать 
ненужными вопросами население, — заявил основатель Института геологии нефти и газа СО 
РАН, академик Алексей Конторович. 
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По словам председателя Сибирского отделения РАН, академика Валентина 
Пармона, «некоторые данные не надо публиковать неглядюче». 

Деловой квартал 
 

Растущие цены на металлопрокат потянут за собой недвижимость и затормозят 
госконтракты 

За последние шесть месяцев продукция из металла, используемая в строительстве, 
подорожала на две трети и останавливаться не собирается. В результате часть заказов по 
госконтрактам стала убыточной. 

В 2021 году рост цен на недвижимость в Красноярском крае может еще больше 
ускориться. Причина в серьезном подорожании металлоконструкций, считает Директор 
Сосновоборского завода металлоконструкций и резервуарного оборудования Павел Сачков. 

По его словам, уже сейчас за тонну листовой стали продавцы просят 75 тысяч рублей 
против 45 тысяч в октябре 2020 года. По расчетам федерального портала недвижимости 
Urbanus, доля металла в каркасном домостроении достигает 14%. При таком росте цен на 
металлы, недвижимость может подорожать примерно на 6%. 

 Помимо это эксперты ожидают сложностей с реализацией госконтрактов в 
строительстве, в том числе инфраструктурном, из-за сбоев в поставках металлических 
изделий и убыточности по текущим проектам. 

Ряд долгосрочных проектов в активе нашего предприятия сейчас стали убыточными, 
потому что контракты по ним подписаны еще по старым цена. В результате закупочная цена 
металлопроката практически сравнялась с обозначенной в контрактах стоимостью наших 
изделий, пересмотреть же ее закон не позволяет. Поэтому мы сейчас частенько 
отказываемся от участия в торгах по таким контрактам», — говорит Сачков. 

Появление возможности менять условия строительных госконтрактов в этой части, могло 
бы решить проблему. И Минстрой даже выступил с такой инициативой, но пока она пройдет 
все этапы согласования и принятия, время может быть упущено и рынок ждет волна 
банкротств предприятий, изготавливающих металлоконструкции. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Путин допустил снятие ограничений из-за COVID в России к концу лета 

Ограничения из-за пандемии коронавируса могут быть сняты в России уже к концу лета 
текущего года. Об этом заявил президент РФ Владимир Путин в эфире программы «Москва. 
Кремль. Путин» на телеканале «Россия 1». 

По словам главы государства, при нынешних темпах вакцинации россиян коллективный 
иммунитет к коронавирусу может сформироваться к завершению теплого сезона, и тогда 
можно будет говорить об отмене ограничений. 

«Если пойдет такими же темпами, как сейчас, я думаю, что летом, к концу лета мы 
достигнем, должны достигнуть такого показателя», — сказал Путин. 

Президент уточнил, что для того, чтобы это произошло, прививку должны получить около 
70% взрослого населения страны, пишет «Газета.Ру». 

Путин также отметил, что все три российские вакцины — на сегодняшний день лучшие: 
эффективные, надежные и безопасные. 

«Я знаю, знаю точно совершенно, что прививаются люди с достаточно тяжелыми 
хроническими заболеваниями и нормально себя чувствуют. Я не знаю, во всяком случае мне 
не известно ни одного серьезного побочного эффекта от применения всех наших 
зарегистрированных трех вакцин», — добавил президент. 

Он также указал, что 6 млн человек уже привились, из них 4,3 млн получили уже обе 
дозы. 

25 марта вице-премьер Татьяна Голикова также отмечала, что для выхода из 
действующих ограничений необходимы вакцинация от коронавируса и достижение 
коллективного иммунитета. 
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Власти страны неоднократно заявляли о важности вакцинации, которая стартовала в 
России 18 января, для выхода из пандемии. Прививку делают бесплатно. 

Вакцинацию первым компонентом препарата уже прошел президент России. Он также 
рассказал о своем самочувствии после прививки. 

Известия 
 

Генпрокуратура: в России резко выросла коррупция 
Коррупция в России в январе и феврале 2021 года выросла на 11,8%. Почти половина из 

этих преступлений — взяточничество. Такая информация приводится на портале правовой 
статистики Генпрокуратуры РФ. 

«В сравнении с предшествующим годом на 11,8% увеличился массив преступлений 
коррупционной направленности (с 6,3 тысячи до 7,1 тысячи). На факты взяточничества 
приходится около половины выявленных преступлений — 3,5 тысячи», — говорится в 
сообщении. Такие данные приводит РИА «Новости». 

Сообщается также, что относительно января-февраля 2020 года число преступлений 
коррупционной направленности возросло на 21,1%, пишет RT. Кроме того, отмечается, что в 
каждом третьем случае размер взятки не превышал 10 тысяч рублей. напоминает 
«Федеральное агентство новостей». 

URA.RU 
 

Детям разрешили отдыхать летом в разных регионах России 
Роспотребнадор разрешил на летний отдых отправлять детей в другой регион России. 
Российские школьники смогут летом 2021 года поехать на отдых в лагеря, находящиеся 

за пределами субъекта Федерации, где они проживают. 
Об этом сообщила пресс-служба Роспотребнадзора, ссылаясь на соответствующее 

распоряжение руководителя ведомства Анны Поповой. 
В документе подчеркивается, что отдых детей за пределами региона должен быть 

организован с учетом эпидемиологической ситуации в субъекте Федерации – как по месту 
жительства, так и в районе отдыха. 

Отмечается, что разрешенное количество несовершеннолетних в отрядах увеличено с 
50% до 75%. 

Вести 
 

Замглавы Минэнерго объяснил, почему в других странах бензин дешевле, чем в 
России 

Заместитель главы Минэнерго Павел Сорокин в разговоре с журналистами kp.ru 
объяснил, почему в других странах бензин дешевле чем в России. Снижение стоимости 
топлива приведет к закрытию частных компаний. 

 «В Иране и Венесуэле цену на бензин устанавливает государство, и она не оправданна 
экономически — она намного ниже. Из-за этого у них нефтепереработка в тяжелом состоянии, 
регулярно возникает дефицит бензина и другие проблемы. Это неудивительно: жесткое 
регулирование отраслей, ориентированных на экспорт, обычно приводит к появлению 
серьезных сложностей», — отметил Сорокин. 

Он также привел в пример Саудовскую Аравию, которая ранее тоже регулировала цены 
на топливо, но впоследствии стала наращивать цены на бензин. 

Сорокин пояснил, что если государство примет решение снизить в стране цены на 
бензин без компенсаций, то частным компаниям, придется закрыться, а государственные 
будут обречены тянуть убыточные заводы. 

Заместитель главы ведомства Павел Сорокин назвал три фактора формирования цен на 
бензин в России. 

— Первый фактор: бензин в России продается в рублях. При этом обычно было так, что 
подорожание нефти приводит к укреплению рубля, и наоборот. Поэтому при изменении цены 
нефти на мировых рынках ее стоимость в рублях обычно меняется не сильно — как правило, 
она находится в диапазоне от 3000 до 3500 рублей за бочку. Но в середине марта, когда 
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нефть подорожала, курс рубля не укрепился. Поэтому нефть стоила больше 5000 рублей за 
бочку, — сказал Сорокин в разговоре с kp.ru. 

Он также отметил, что с начала года бензин подорожал на 2%, что не сильно отличается 
от инфляции. Он отметил, что, если бы бензин дорожал параллельно с изменениями цен на 
нефть (на 30%, а потом на 50%), то граждане страны восприняли эту ситуацию негативно. 
Сорокин напомнил, что сдерживать цены на бензин помогает демпферный механизм, 
работающий на рынке с 2018 года. 

Третьим фактором Сорокин назвал нежелание бизнеса снижать розничные цены. 
Ранее россиян предупредили о повышении цен на топливо. В среднем бензин в РФ 

подорожал на 12 копеек. 
Комсомольская правда 

 
Восстановление российской экономики после пандемии завершится в 2022 году 

По мнению старшего управляющего директора рейтингового агентства НКР Александра 
Проклова, дно «ковидного» экономического спада в России было пройдено еще в 2020 году. 

«В настоящее время экономика страны находится в фазе восстановительного подъема, 
что в целом соответствует и глобальной динамике. Насколько существенным окажется этот 
подъем, в значительной степени зависит от прекращения пандемии и снятия карантина в 
экономиках стран — ключевых торговых партнеров России, особенно в Евросоюзе», — сказал 
он. 

По мнению специалиста, по мере открытия границ, восстановления мировой торговли и 
туристических потоков российская экономика получит дополнительный импульс. 

«Восстановление будет более пологим и окончательно завершится в 2022 году. На 2021-
й наш прогноз остается прежним — рост на 2,5–2,7% по сравнению с 2020-м», —отметил он. 

Как сообщалось ранее, например, приостановка полетов из-за коронавируса обошлась 
отрасли примерно в 200–250 млрд рублей. Закрытие всех ресторанов, кафе и непродуктовых 
магазинов из-за пандемии привело к потерям в 65 млрд рублей. 

По данным управляющего директора Российского совета торговых центров Олега 
Войцеховского, индустрия ТЦ в целом недополучила 50% (больше 300 млрд рублей) 
арендного дохода по сравнению с 2019 годом. За период локдауна в некоторых регионах ТЦ 
потеряли от 80 до 100% арендного дохода, сказал эксперт. 

Известия 
 

Предприниматели предупредили о резком подорожании молока в РФ 
Цены на молоко в России могут вырасти на 10-15% из-за нового экологического сбора. С 

1 января 2022 года правительство начнет требовать от производителей утилизировать всю 
упаковку, а те, кто не выполнит норматив, будут платить экосбор по двойному тарифу. 

«Если сроки по введению дополнительного сбора не перенесут, то это приведет к 
увеличению себестоимости. В сочетании с запуском цифровой маркировки экологический 
сбор приведет к тому, что цена молочных товаров вырастет на 10—15%», — передают 
«Известия» слова замглавы комитета московской ТПП по развитию предпринимательства в 
АПК Марины Петровой 

Российский союз промышленников и предпринимателей (РСПП) направил письмо 
Михаилу Мишустину с просьбой пересмотреть решение. В документе говорится, что 
экологический сбор по действующей ставке составляет около 1,4% от себестоимости одного 
литра молока и 3,5% — при повышенной с 2022 года. При этом вице-премьер Виктория 
Абрамченко напомнила, что сейчас за утилизацию упаковки платят граждане России. 

URA.RU 
 

Минтруд: средняя пенсия выросла с 2016 года на 3 тысячи рублей 
Средний размер пенсии составил к 1 января 15744 руб., тогда как к 1 января 2016 г. – 

12673 руб., то есть уровень пенсионного обеспечения увеличился за последние пять лет 
более чем на 3 тыс. руб., заявила замминистра труда и социальной защиты Ольга Баталина в 
Совете Федерации. 
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Баталина напомнила, что средний размер пенсии не может оказаться ниже 
размера прожиточного минимума. Если пенсия окажется ниже этой планки, то гражданин 
получает социальную доплату до размера прожиточного минимума. К 1 января доплату 
получали 6,2 млн пенсионеров. 
       Между тем страховые пенсии неработающим пенсионерам повышены с 1 января на 6,3%. 

По закону, с 2019 г. по 2024 г. индексация пенсий проходит с 1 января. С 1 января 2022 г. 
пенсии повысят на 5,9%, с 1 января 2023 г. – на 5,6%, с 1 января 2024 г. – на 5,5%. 

К 2024 г. средняя пенсия увеличится до 20 тыс. руб. 
Вести 

 
Кудрин заявил, что зарплаты учителям не поднять при нынешней системе образования 

Глава Счетной палаты Алексей Кудрин заявил, что поднять зарплаты учителям 
невозможно, пока не будет принципиально изменена система образования в РФ. По его 
мнению, прежде всего должна быть увеличена производительность труда педагогов и 
качеством знаний, которые они дают ученикам. 

"Нельзя просто взять и поднять зарплату, а далее остаться жить также, как и жили. 
Одним повышением зарплат проблем с образованием не решить", - заявил Кудрин. Его слова 
приводит ТАСС. 

Он пояснил, что в России одиннадцатиклассники заканчивают школы с крайне низким 
уровнем знаний по сравнению с выпускниками государственных школ за рубежом. По его 
словам, производительность труда у учителей за рубежом выше, поэтому и получают они 
более высокую зарплату. 

"Вы ссылаетесь на западные страны, мол, там на четверть в ВВП доля зарплат 
бюджетников больше. Но и производительность труда в среднем на одного занятого в Европе 
в два раза выше, чем у нас, в США - в 2,5 раза. Это совсем другая отдача", - добавил он. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Эль Мюрид: Дальше – без среднего класса 
Чтобы понять смысл уничтожения среднего класса, процесс которого идет уже 

практически в открытую, нужно определиться с понятийным аппаратом. Хотя бы потому, что 
под одним и тем же термином можно понимать довольно разные вещи. 

«Средний класс» - это, вообще-то говоря, то, что в классической марксистской 
интерпретации называется «мелкой буржуазией». Надёжа и опора старого доброго 
капитализма. Тот слой, который и формирует устойчивый спрос и потребление, а потому в 
рамках экстенсивно растущего предложения его было принято холить и лелеять. 

В фазе феодализма мелкая буржуазия была революционным классом, в фазе развитого 
капитализма и социалистической формации мелкая буржуазия — тормоз или даже прямой 
противник новых порядков. 

Мелкую буржуазию отличает наличие небольшой, но собственности. Причем 
собственности на средства производства. По сути, стандартный набор квартира-машина-дача 
уже делает человека (точнее, семью или домохозяйство) мелкой буржуазией. Даже если вы 
работаете по найму, то в случае потери работы вы можете сманеврировать и перебиться 
какое-то время, сдавая квартиру и таксуя. В случае желания заняться своим небольшим 
делом эта собственность может стать залогом для получения ссуды. В любом случае, 
собственность — это та степень свободы, которой обладает мелкий буржуа. А свобода — это 
в том числе и свобода принятия решений. Самостоятельность. 

Да, безусловно, всем этим можно манипулировать, и всё это манипулируется. Однако 
сегодня управлять избыточным классом мелкой буржуазии становится накладно — вот эта 
самая свобода, те самые права, которых буржуа добились в ходе последних нескольких сот 
лет, сегодня категорически мешают переходу к новому укладу. 

Отсюда мы в режиме реального времени и наблюдаем решение проблемы — свободы 
попросту зажимаются. Административно и если получается — то и прямым террором. 
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Но в том и проблема, что чрезвычайные меры — не выход. Террор — удобный и даже 
очень качественный метод антикризисного управления. Но на долгой дистанции он 
превращается в свою противоположность — террористы входят во вкус, они не хотят, не 
могут, а зачастую и не умеют управлять иначе. Потому террор — всегда короткий промежуток 
между двумя относительно стационарными состояниями, где управление ведется менее 
экстремальными способами. Задержаться в терроре можно, но тогда на выходе будет такой 
откат, что нужно запускать уже новый террор — теперь уже против бывших террористов. И 
так по кругу, пока, наконец, не получится его разорвать и выйти на что-то более стабильное. 

Свобода в принятии решений создает ту картину мира, от которой сегодня принято 
решение уйти. Временно или надолго — тут вопрос сложный. Поэтому средний класс, класс 
мелкой буржуазии, элиминируют через лишение его базовой характеристики — наличия 
собственности. Нет собственности — человек бесправен и покорен. 

Между прочим, в Советском Союзе точно так же крайне неодобрительно относились к 
вопросу наделения населения правами собственности на возможные средства производства. 
Правда, по несколько иной причине — в Союзе строился человек будущего, который 
отличается от человека настоящего способностью к самоограничению своих потребностей. 
Кстати говоря, это ровно то, к чему призывает небезызвестная Грета Тунберг. Над которой 
принято посмеиваться, но немалая часть ее идей — она ведь тоже про самоограничение. 
Добровольное и сознательное. Что, конечно, для классического капитализма — нож в печень. 

В любом случае, поставленная цель — ликвидация мелкой буржуазии — предельно 
рационально решается через лишение «среднего класса» его собственности. Это базовая 
характеристика этой страты социума, и именно по ней наносится основной удар. Идея вполне 
понятная, очевидная и на самом деле вполне решаемая. И не в столь уж длительной 
перспективе. 

Лишить человека недвижимости — во всяком случае в городе — задача посильная. 
Собственность на квадратные метры, но без собственности на земельный участок, на 
котором они расположены — получите реновацию, когда вас выселяют куда-то вдаль. 
Довеском вводятся налоги на недвижимость, которые обнищавшее от карантинов и 
локдаунов население не тянет — после чего последует заманчивое предложение передать 
право собственности на свое жилье какой-нибудь государственной управляющей компании и 
платить всего лишь за коммунальные услуги. Для отдавших собственность введут 
понижающий коэффициент — без фанатизма, но вполне достаточный, чтобы мотивировать. 

За пределами городской черты лишить права собственности на частный дом и участок 
будет сложнее — но этого и не требуется. Дивный новый мир строится не для всех и не 
везде. Агломерации крупнейших городов — вот куда придет «нойе орднунг». А между 
агломерациями будут серые пустоши — с минимальным набором выживания. Там-то зачем 
вводить правила нового порядка? 

Та же история с автомобилем. Если есть каршеринг — то на кой вам в собственности 
автомобиль, спросят вас. Налоги, страховки, ТО, парковки-стоянки. Ну вот оно вам надо? 

Малый бизнес — он, в общем-то, тоже останется. И даже будет развиваться. Вот только 
при одном непременном условии — малый бизнес должен быть частью какой-либо 
корпоративной франшизы, оборудование — в аренде, помещения — в аренде, чуть что — 
просто меняется управляющий, и на этом все. Поэтому сейчас малый бизнес идет под нож, 
но затем его будут возрождать — но на новых условиях. Условиях оброка и барщины. 
Крепостное право эти моменты отработало уже давным-давно. Для управляемости 
процессом будут созданы (да, собственно, они уже существуют) цеховые организации — 
самоуправляемые профессиональные сообщества, которые будут формировать 
корпоративные структуры управления своими сегментами и отраслями. 

Жизнь будет продолжаться. Байки про то, что в планах мирового правительства 
ликвидация семи восьмых (девяти десятых — кто больше?) населения Земли — это, конечно, 
байки. Но вот то, что социум будет жить в новых — принципиально новых по отношению к 
сегодняшнему дню — условиях, скорее всего, факт. Другой вопрос, что это «новшество» 
будет на самом деле слегка (а местами и не слегка) переформатированным старым — но 
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если вы идете в средневековье, то логично поднимать из праха веков и соответствующие 
ему структуры управления. Да, архаика, но архаика с интернетом и электричеством. 

Между прочим, довольно парадоксально, но идеальные структуры управления таким 
нео-средневековьем уже существуют. В Японии это дзайбацу (сейчас они называются 
кэйрацу, но по сути это одно и то же). В Корее это — чеболи. Это кланово-феодальные 
экономико-социальные структуры, которые охватывают буквально все сферы жизни своих 
членов. Не рухни в конце 90 Япония, она вполне могла бы стать локомотивом текущих 
изменений. Тогда, если кто помнит, Запад всерьез опасался японской экспансии. Голливуд 
выпекал фильмы о японской угрозе и проникновении просто на раз. Причем вполне кассовые 
и даже местами легендарные. «Робокоп» или «Крепкий орешек» - действие там происходило 
на территории богоспасаемой Америки, которую захватывают японские корпорации. И 
проблема была, кстати, нешуточной. После краха Японии Корея сделала правильные выводы 
и не рискнула на экспансию, предпочтя интенсификацию развития. 

Но в целом именно такие клановые структуры — это то, что в итоге должно возникнуть в 
развитых странах на месте сегодняшнего хаотического пространства, с которым уже никто не 
понимает, что делать. И среднему классу в этих клановых структурах места нет. 

Finversia.ru 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.03.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 75, 83 ▲ 0, 07 

EUR 89,35  ▲ 0, 09 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


